

Sondage sur la religion et la croyance

L'institut Odoxa a publié le 4 octobre un sondage effectué auprès de 1005 Français pour connaître leurs croyances et espérances. 41% des personnes interrogées ne savent pas si elles croient en Dieu, 31 % se proclament athées et 27 % se disent croyantes. On constate donc que les croyants deviennent minoritaires dans le paysage français, alors que la société a été modelée et influencée par le christianisme. Quel sera donc sa place demain et comment transmettre à l'avenir les références chrétiennes présentes dans les arts, la littérature, l'architecture ?

Une minorité des Français, 47 %, pensent que les religions peuvent contribuer positivement aux débats de société, tels que la bioéthique, la famille, la sexualité, la justice, la paix. Le temps semble terminé de ces religions que l'on appréciait comme « expertes en humanité ». Les idées nouvelles sont de plus en plus acceptées par nos contemporains, y compris par les croyants. Un fossé se creuse-t-il entre les deux parties (Monde – Eglise), qui conduira soit à des tensions plus importantes, soit au sectarisme ?

En ciblant davantage les gens interrogés, il s'avère que 28 % des baptisés catholiques ne se déclarent plus catholiques et 29 % pas croyants. 22 % ont une pratique occasionnelle et 3 % régulière. Il semble donc que le catholicisme reste culturel, plus qu'un choix individuel. Les causes ? Désintérêt (23 %), scandales sexuels (21 %), indifférence (16 %).

Néanmoins des points positifs sont perçus (il était possible de valider plusieurs réponses) : les religions donnent de l'espérance (61%), aident à faire face aux malheurs et à la mort (60%), transmettent des valeurs (57 %), sont des facteurs de fraternité (54 %) et n'appartiennent pas au passé (54%).

L'hostilité face aux religions perd du terrain au profit d'une indifférence et du rangement des croyances dans le rayon de la vie privée des gens. « Si votre foi peut vous aider, tant mieux. Mais n'en faites pas état ».

Conclusion : ce sondage français ne nous concerne heureusement pas puisque nous vivons en Suisse 😊 !!

Ph. Charmillot